
Ненад Крстич: «У нас команда весельчаков»

В то время как народ определялся со своими симпатиями к парламентариям,
«Советский спорт» провел еще одни выборы. Тренеры российских клубов
и специалисты назвали лучшего баскетболиста ноября.   Им стал центровой ЦСКА,
капитан сборной Сербии Ненад Крстич. А уже на следующий день он гостил
в нашей редакции, где общался с читателями и... готовил сербский салат!

«В НБА ПРИЗ НЕ ПОЛУЧИТЬ»

В ноябре Ненад стал лучшим не только по версии тренеров российских клубов и наших
специалистов, серб также получил приз самого ценного игрока месяца в Евролиге.
Мы ждали лауреата вместе с его партнером и другом Милошем Теодосичем, но тот
приболел...
— Обещал позвонить на «Прямую линию» и почему-то передумал. Оно и к лучшему.
Разве он сможет задать нормальный вопрос? Только дурацкий! — смеется на прощание
Ненад на крыльце редакции.
А во время «Прямой линии» Крстич не раз будет заочно подкалывать соотечественника
и даже впервые расскажет об их ссоре длиною в год.
А пока экскурсия по нашему музею, где Ненаду больше всего нравится фото, сделанное
на приеме у премьер-министра страны Владимира Путина по случаю 85‑летия газеты.
Тут же Крстич сам начинает тему выборов в Государственную думу.
— Люди в России иногда говорят, мол, мы против какой-нибудь партии.
«А за кого вы?» — интересуюсь я. В ответ тишина... Только мне кажется, чтобы быть
против, нужно иметь своего кандидата.
Мы отвлекаемся от политики и переходим к нашим выборам, баскетбольным.
— Приятно побороться за Приз Гомельского, — рассуждает центровой. — Но, честно
говоря, я командный игрок, а индивидуальные награды не столь важны. Раньше, в юном
возрасте, может быть, но не сейчас. 
— И все же ноябрь стал самым успешным месяцем в вашей российской карьере
(в сезоне-2008/09 Ненад выступал за «Триумф». — Прим. ред.).
— Здесь спорить не буду, — соглашается явно довольный собой баскетболист.
— Какой-то один матч можете выделить?
— Безусловно, в Афинах против «Панатинаикоса». Атмосфера была сумасшедшей плюс
ЦСКА семь лет не выигрывал у «Пао» в гостях.
— Если бы вы выбирали самого ценного игрока...
— Уф-ф-ф, — почесывает затылок серб.
— Тоже Крстич?! — улыбаемся мы.
— Конечно! — веселится и наш гость. — А если серьезно, то тройка лучших
выглядела бы так: Теодосич, Домеркант и Хряпа.
— Везде у вас Теодосич!
— Так мы с ним слишком часто вместе.
— У вас вообще много друзей?
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— Нужно разделять, так сказать, баскетбольных друзей и тех, кто идет с тобой рядом
по жизни. У меня три-четыре настоящих друга, а тот же Милош — баскетбольный
товарищ. Он отличный парень, в любой момент поможет, но нужно понимать, что
едва ли мы бы сошлись, не играй оба в баскетбол. Он, как родители, которых
не выбирают!

«Я ВЫИГРАЛ ИГРУ В МОЛЧАНКУ!»

— Вы не планируете основательно взяться за русский язык? — наша беседа проходит
на английском.
— Планирую, — неожиданно по-русски отвечает Ненад. — И сейчас понимаю. Чуть-чуть.
— Может, и Теодосича научите?
— Вы сами попробуйте! — хохочет серб. — Он даже школу не закончил! Четыре года
парень играл в Греции и знает всего одно слово по-гречески. Ну еще: «Здрасьте» и «Как
дела?».
— Судя по вам и многим вашим партнерам — в этом году ЦСКА собрал команду
весельчаков.
— И главный — Хряпа! Вообще же атмосфера действительно великолепная. Если
честно, то думал, что все будет иначе. Повторюсь, я несколько лет играл в НБА, так там
каждый за себя. Пришли в зал, потренировались и разбежались. Здесь же все иначе:
мы можем и пообедать с ребятами, и после игры собраться. Подобное я видел только
в сборной Сербии.
— Какая армейская шутка запомнилась больше всего?
— Да их миллион было! Из последнего: на днях, опять же Теодосич, пригнал в Москву
из Сербии свой белый «Вольво». Так вот Хряпа с Кириленко его постоянно
подкалывают: взял себе машину для девочек. Мол, только женщины ездят на белых
машинах. А тот злится и не понимает: почему?
— Когда вы, кстати, успели так сдружиться с Теодосичем? Насколько нам известно,
ваше общение началось с конфликта...
— Это он вам рассказал? — хитро улыбаясь, переспрашивает Ненад.
— Нет, — отвечаем начистоту.
— Хорошо, я впервые расскажу в прессе, как все было на самом деле.
Мы познакомились на сборах национальной команды. И почти сразу серьезно
поспорили. Уже не помню из-за чего. Никаких драк не было, просто спор. Только
мы потом целый год не разговаривали, даже когда жили в одной комнате.
— И кто же победил в этом молчаливом поединке?
— Я, — смеется Крстич. — Хотя, если спросите Милоша — он сто процентов скажет, что
победил. Однажды мы с партнерами пошли на вечеринку, и все начали подкалывать:
мол, хватит вам уже. Слово за слово, начали общаться.
— Очевидно, вы принципиальный человек...
— В баскетболе — да. Если бы не был таковым, то вряд ли чего-то добился. Ведь у меня
был очень непростой момент, когда 5–6 лет назад начались травмы. Но я переборол все.
В жизни — менее принципиален. Часто иду на компромисс, особенно с семьей.
Стараюсь быть хорошим мужем. Сейчас еще дочка, которой всего годик, подрастает, так
с ней без компромиссов вообще не получится. Девочка же...
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— Преемница Янкович и Иванович (сербские экс-первые ракетки мира по теннису.
— Прим. ред.) растет?
— Не думаю, что она окажется в спорте. В семье до меня ни одного спортсмена не было.
Мне важнее, чтобы она окончила хорошую школу, а потом пусть сама определится
с профессией. Но даже здесь я не буду ни в чем ее ограничивать. Меня родители
никогда не заставляли ничего делать. Я сам выбрал жизненный путь, пусть и она его
выберет.

«ПОЧЕМУ БЫ НЕ ЗАКОНЧИТЬ КАРЬЕРУ В ЦСКА?!»

Спустя полчаса (как и было обещано, поскольку Крстич приехал в редакцию на 30 минут
раньше положенного) предоставляем слово читателям:
— Добрый день, вас беспокоит Семен из Челябинска. Скажите, за кого будете болеть
в предстоящем сезоне НБА?
— Сначала здравствуйте, — по-русски пытается говорить армеец, но переходит
на английский. — Не буду пристально следить за сезоном в Америке, —
дипломатичен он. — У ЦСКА очень сложное расписание, не до этого мне...
— Вы еще планируете поиграть за океаном? — звонит Сергей из Подмосковья.
— Посмотрим. Все очень просто: я люблю баскетбол и хочу играть. Ради денег в США
не поеду. Если пойму, что получу хорошее игровое время, то задумаюсь. А так... Я все
там видел, и сейчас, повторюсь, деньги меня абсолютно не интересуют. Мне хочется
заниматься любимым делом, а не сидеть на лавке.
— Тогда, может, и карьеру в ЦСКА закончите, как недавно Траджан Лэнгдон и Джон
Роберт Холден?
— Почему нет?! Но это не только от меня зависит, но и от руководства армейцев. Лично
мне в ЦСКА все нравится.
— Вы, кстати, с Теодосичем и места в самолете заняли Траджана и Джей Ара...
— добавляем мы.
— Мне уже сказали. Ну, значит, точно остаемся до конца карьеры! То есть до тридцати
лет.
— Как до тридцати?! — удивляемся мы.
— А до скольких нужно? — улыбается Ненад.
— До сорока! — задираем планку.
— Не-не-не. Тридцать или чуть побольше.
— С кем из российских игроков подружились? — интересуется пользователь нашего
портала Sovsport.ru под ником writer24.
— Со всеми. Не могу выделить кого-то одного.

«БУРУСИС МЕНЯ ТАК И НЕ ПРОСТИЛ»

— Вас приветствует Антон из Нижнего Новгорода. Все видели в Интернете грандиозную
драку во время товарищеского матча между Сербией и Грецией, во время которой
вы запустили стулом в Янниса Бурусиса. Что же там произошло на самом деле
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и случались ли еще подобные потасовки в вашей карьере?
— Случались небольшие драки, но никакого сумасшествия. Обычно находил другие
аргументы для решения спора. Но в тот раз...
Мы играли три турнира подряд с перерывами в один день. Матч с греками оказался
последним в этом турне перед возвращением домой. Все были уставшие и, конечно,
на нервах. А когда встречаешься в Греции против местной команды, тем более сборной,
судят всегда не в твою пользу. Все знали об этом...
Когда началась драка, я сначала пытался всех разнять. В тот момент я увидел, что
Неманья Бьелица — мой партнер и он же, кстати, крестный отец моей дочери — стоит
один против четверых! Я постарался защитить его. Тут еще надо понимать, что в зале
не было охранников — вообще ни одного. Обернувшись, я увидел, что ко мне бежит
не только скамейка греков, но и несколько полуголых фанатов откровенно
сумасшедшего вида. Признаюсь честно, я немного испугался и схватил стул просто
на всякий случай — чтобы было чем защищаться. Я не хотел никого бить им. И тут еще
Схорцанитис пошел на меня и стал говорить такие слова о моей маме, моей сестре, что
меня перемкнуло, — Ненад проводит ладонью перед глазами...
— Пелена нашла?
— Ну да. Честно, я не хотел бить Бурусиса — он просто оказался в плохом месте
в плохое время. На видео, снятом сербскими операторами, — не на том официальном,
что выложено в Интернете, — видно, что Яннис сам пытался влезть в драку и даже
замахнулся на меня. Но осознал, что у него травмирована рука и лучше туда не суваться.
Поэтому стал всех разнимать. Но Бурусис не был моей целью — если уж на то пошло, то,
честно говоря, я хотел попасть стулом в Схорцанитиса.
Ту ночь я, как капитан команды, провел в тюрьме, куда изначально забрали всех игроков
нашей сборной, несмотря ни на что. Оно и понятно — мы из маленькой страны. Были бы
из России или США — отпустили бы сразу. А тут...
— Кто, по-вашему, победил?
— Мы, конечно! — смеется Ненад. — Хотя греки иного мнения. Если серьезно, тут
не стоял вопрос о том, кто победил. Сейчас мы шутим на этот счет, а тогда было
не до смеха. Я извиняюсь перед всеми за тот поступок. Дети, которые смотрят наши
матчи, не должны видеть такое — это плохой пример для них.
— Приходилось кого-нибудь защищать на улице?
— Когда я был ребенком, был очень дружелюбный, хотя и большой, — улыбается
Крстич. — Мы ведь росли в сложное время — в начале 90‑х в Сербии шла война, был
упадок экономики. Все вокруг бомбили, везде гремели взрывы. Не хватало еще самому
драться. Нет, я старался избегать этого.
— С Бурусисом сейчас смеетесь, вспоминая ту потасовку?
— На недавнем чемпионате Европы я протянул ему руку, но он ее не пожал. Что ж, моя
совесть чиста — я просил прощения искренне. Не хочет нормальных отношений —
не надо.

ВОПРОСЫ ОТ ЭКСПЕРТА
«КОГДА МЫ ИГРАЕМ — ДОЧЬ СПИТ»

Свои вопросы Ненаду Крстичу задал наш эксперт Владимир Гомельский (на фото) —
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сын легендарного наставника, чье имя и носит наш приз.
— Вы уже перевезли семью в Россию? Ходит ли супруга на баскетбол?
— Жена и дочь в Москве. Но на баскетбол супруга выбралась всего один раз. Когда
идут наши матчи, как раз нужно укладывать дочку... Приезжали, к слову, и родители.
Вот они по-настоящему любят баскетбол. Все мои матчи по Интернету смотрят.
— Что можете рассказать о «Бостоне»? Я имею в виду атмосферу за пределами
площадки.
— О-о-о! — восклицает Крстич. — Это фантастический клуб с огромной историей.
Да и сейчас в команде отличные игроки. И мне очень тяжело передать свои ощущения,
которые испытывал, входя в раздевалку, — куда ни глянь, а перед тобой будущий член
Зала славы.
И еще мне очень понравилось, что «Бостон» входит в число команд, которые всегда
ставят перед собой задачу победить в чемпионате и жутко расстраиваются, когда этого
не происходит. Большинство ведь, по сути, играют по принципу «главное — участие».
А в «Бостоне», как в Европе, — спортивная составляющая крайне важна.

Советский спорт
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